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O ano que se aproxima do final 
demonstrou que o mundo em que  vivemos 
não é um lugar seguro.

Bastou que o plenipotenciário Vladimir 
Putin voltasse suas baterias para invadir a 
pacífica Ucrânia para que as nações, perplexas, 
passassem a conviver com a ameaça velada 
até de um conflito nuclear.

Nas reuniões da OTAN, o Brasil, carente 
de insumos soviéticos, adotou uma postura 
mais ou menos omissa, com Bolsonaro, e 

ESPERANÇA DE 
DIAS MELHORES 

jornalismo@cinformonline.com.br

Edvar Freire Caetano
jornalista DRT | 591/SE



ANO 4 - ED. 272-26/12/2022 -    7

2/2EDITORIALOPINIÃO

parece permanecer assim no novo governo 
de Lula. A Rússia enviará representantes 
para a posse do novo presidente. 

No campo esportivo, um verdadeiro 
vexame da seleção de Tite, um sujeito bom de 
conversa, bom de entrevista, mas péssimo de 
estratégia, permitindo que um time de craques 
no futebol atuasse como um bando, jamais 
como uma equipe. 

Foi também um ano de eleição para 
presidente. Eleição dura, polarizada, com 
indisfarçável parcialidade da grande mídia, de 
condução confusa, com posse do contestado 
vencedor Lula, que dividiu a nação ao meio, 
dentro de poucos dias.

Deste ano, nada mais a esperar. Vamos 
torcer para que os novos gestores cumpram 
sua promessas de campanha e acreditar que 
dias melhores virão. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Um novo governo se inicia na próxima 
semana sob o comando de Fábio Mitidieri 
(PSD), que já anunciou seu secretariado e 
alguns dirigentes que vão iniciar no comando 
de alguns órgãos públicos. Há um alinhamento 
bem nítido com o vice-governador Zezinho 
Sobral (PDT), já escolhido para comandar 
a Educação Pública e, apesar de uma ou 
outra cobrança, percebe-se que os principais 
líderes políticos do agrupamento mantêm o 
“entrosamento” da campanha eleitoral. 

Não se trata de uma “simples mudança de 
governo”, mas de outra concepção de gestão 

OPINIÃO
1/11

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com
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pública. Não que Belivaldo Chagas (PSD) 
tenha feito um governo ruim, mas é inegável 
que pesa sobre Fábio uma expectativa maior 
por ser um político de uma nova geração, 
que já demonstrou esse compromisso com 
a renovação na montagem do seu “time”, 
mesclando a experiência de alguns gestores, 
mas apresentando uma nova proposta para 
algumas áreas da administração. 

Até para os aliados “mais tradicionais” 
existe este sentimento de expectativa para o 
governo de Mitidieri. Que tem outro aspecto 
muito positivo: pela franqueza das palavras e 
das posições, já existe uma estratégia política 
bem alinhada com a Assembleia Legislativa 
e com os parlamentares que vão iniciar seus 
mandatos a partir de fevereiro próximo. O 
governo de Fábio contará com uma bancada 
de situação bem ampla e que poderá lhe ajudar 
na tramitação de suas proposituras. 

Sem contar que vai receber um Estado com 
“boa saúde financeira”, com salários em dia; 
se para Fábio o cenário é altamente positivo, 
há uma grande interrogação sobre como 

2/11CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 272-26/12/2022 -    11

3/11CINFORMANDOOPINIÃO

será a postura da oposição ao seu governo. 
Até alguns deputados eleitos por outra 
coligação não demonstram disposição para 
o “enfrentamento” com o governador. Por 
enquanto, o único que sinaliza (e se equivoca 
muito) é o candidato derrotado e senador da 
República, Rogério Carvalho (PT). 

O petista tem errado a mão, tem se 
precipitado e dá demonstrações claras de que 
não assimilou bem o resultado negativo nas 
urnas. Rogério sequer esperou o início do novo 
governo para tecer críticas, inclusive em relação 
ao secretariado que acaba de ser anunciado. 
Vai precisar sair da “sobra de Lula” para tentar 
construir uma liderança política de oposição em 
Sergipe. Pode (e deve) cobrar sim de Mitidieri, 
mas tudo no seu tempo, e com equilíbrio. Terá 
dificuldade para “liderar no grito”...

VEJA ESSA!
Com um pouco de experiência que adquiriu 
ao longo dos anos escrevendo e ouvindo 
sobre política, sobretudo nos bastidores 
do Poder, este colunista pontua para os 
assessores do novo governo de Mitidieri: a 
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partir de 1º de janeiro a turma passa a ser 
“vidraça”, ou seja, passarão a ser cobrados. 

E ESSA!
É importante enfatizar ainda que há sim 
uma grande expectativa e torcida para que 
o governo de Mitidieri dê muito certo; há 
quem possa tentar atrapalhar, mas para um 
bom começo nada melhor do que uma “dose 
reforçada” de “humildade”. Dá muito certo para 
quem chega com muita vontade de acertar...

SÉRGIO EM BSB
Através de suas redes sociais, o governador 
eleito Fábio Mitidieri confirmou o ex-deputado 
Sérgio Reis foi convidado e aceitou assumir 
a Secretaria Especial de Representação de 
Sergipe em Brasília, “onde bem transita e atuar 
pelos interesses do Estado na capital federal”. 

AGRADECEU
Nas redes sociais, Reis comemorou o 
convite. “Uma honra ter sido chamado 
para fazer parte do primeiro escalão do 
Governo de Fábio Mitidieri. Tenho certeza 
que poderei ajudar nosso Estado a avançar 
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ainda mais. Vou aproveitar o conhecimento 
e o acesso que tenho a gabinetes e órgãos 
na capital federal para contribuir com 
nosso governador a levar obras, recursos e 
benefícios para os sergipanos”, disse.

LUCIANO NA DESO
Mitidieri também confirmou que o gestor 
público Luciano Goes vai assumir a missão 
de modernizar os serviços de abastecimento 
de água e saneamento básico prestados pela 
DESO em Sergipe. “Precisamos oferecer um 
serviço de qualidade à comunidade”, pontua 
Fábio. Luciano é fruto de uma indicação do 
deputado federal reeleito Gustinho Ribeiro 
(Republicanos).

SEGUE O LÍDER!
Cristiano Cavalcante também foi confirmado 
líder do governo na Assembleia Legislativa, 
a partir de fevereiro. “Jovem, competente e 
articulado, Cristiano será muito importante 
para o estreitamento da parceria entre 
Governo e Alese. Caminharemos juntos 
defendendo os projetos de interesses dos 
sergipanos”, anuncia Mitidieri. 
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MANUEL NA ALESE
Se confirmada a ida de Sérgio Reis para o 
Escritório em BSB, o segundo suplente do 
deputado estadual eleito Jorginho Araújo 
(anunciado Chefe da Casa Civil) é o vereador 
de Aracaju, Manuel Marcos (PSD), que deve 
renunciar seu mandato na capital para assumir 
uma cadeira na Assembleia Legislativa. 

COLUNISTA ERROU!
O titular deste espaço trouxe que o deputado 
estadual reeleito Luciano Pimentel (PP) 
deveria assumir a Secretaria de Administração, 
garantindo um mandato ao suplente Luiz Fonseca 
(PP). A informação é que Pimentel recuou e 
preferiu não mais deixar a Alese. Mudança que 
obriga este espaço a retificar a informação...

OLHA A RENASCER!
Este colunista denunciou, denunciou, mas, 
infelizmente, fizeram “ouvido de mercador”! 
Graças às cobranças do titular deste espaço, 
a Secretaria de Estado da Transparência 
promoveu uma auditoria que ratificou os 
indícios de irregularidades na Fundação 
Renascer, como por exemplo, as inúmeras 
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contratações familiares e procedimentos 
licitatórios não recomendáveis. 

NOVO GOVERNO
Já vislumbrando que vamos iniciar um 
novo governo nos próximos dias, e como 
este colunista quer o melhor para o povo 
sergipano, fica a dica para o novo governador 
e à futura gestora da Pasta: não custa fazer 
uma “limpeza” dentro da Fundação Renascer, 
verificando todos os contratos e deixando de 
lado a “turma dos desmandos”. Até para que, 
lá na frente, quem não tenha culpa venha a 
ser responsabilizado...

JOSÉ AUGUSTO NASCIMENTO I
Por unanimidade, a Assembleia Legislativa 
aprovou o Projeto de Resolução nº 73/2022, 
de autoria do deputado estadual Luciano 
Pimentel (Progressistas), que concede o Título 
de Cidadão Sergipano ao Desembargador 
José Augusto do Nascimento, presidente do 
Tribunal Regional do Trabalho da 20ª Região 
(TRT-20). A honraria equipara o homenageado 
a uma adoção oficial, passando a ser um irmão, 
um conterrâneo, uma pessoa da terra natal.

CINFORMANDOOPINIÃO
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JOSÉ AUGUSTO NASCIMENTO II
Natural de Salvador (BA), o desembargador é 
formado em Direito pela Universidade Federal 
da Bahia, com Pós-Graduação em Direito 
Processual Civil, Processual do Trabalho e 
Direito do Trabalho, especializando-se na 
formação de Magistrados e membros do 
Ministério Público em diversas escolas e centros 
de capacitação judicial, a exemplo do Centro 
de Capacitación e Investigaciones Judiciales 
(Argentina), Escola Judicial de Frascatt (Itália) e 
The Federal Judicial Center (USA).

LUCIANO PIMENTEL I
De acordo com Luciano Pimentel, desde que 
iniciou a trajetória no estado, o magistrado 
não poupou esforços para realizar a justiça no 
meio trabalhista, nas comarcas e atribuições 
que lhe foram dadas. Para o parlamentar, a 
dedicação e competência do Desembargador 
tornam o Título uma justa homenagem.

LUCIANO PIMENTEL II
“José Augusto ingressou na Justiça do Trabalho 
em 1994, no cargo de Juiz do Trabalho Substituto. 
Em 1996, foi promovido, por merecimento, a Juiz 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Titular da Vara do Trabalho de Glória, onde atuou 
até 2021, quando foi nomeado Desembargador. E 
neste ano de 2022, tomou posse na presidência 
do TRT-20. Caminhada que demonstra 
inegável comprometimento com a justiça, mas 
acima de tudo com o povo sergipano, de forma 
especial os trabalhadores e empregadores do 
estado”, asseverou Pimentel.

GEORGEO PASSOS I
A confirmação do pagamento de duas emendas 
impositivas foi destacada pelo deputado 
estadual Georgeo Passos. Os municípios 
contemplados são Siriri e São Miguel do 
Aleixo, que receberão R$ 10 mil e R$ 95 mil, 
respectivamente. A informação do pagamento foi 
comunicada pelo Governo do Estado. A emenda 
para Siriri será utilizada em investimentos para 
população, com definição a ser anunciada 
pelo prefeito da cidade. “Siriri sempre terá 
atenção especial do nosso mandato. Além 
dessa emenda também já ajudamos a área da 
agricultura”, comentou Georgeo.

GEORGEO PASSOS II
O deputado destinou R$ 25 mil para aquisição 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de máquinas forrageiras, as quais estão 
sendo utilizadas por produtores rurais de 
Siriri. A reivindicação foi do vereador Tiago 
da Academia. E outro recurso destinado foi 
R$ 30 mil para aquisição de equipamentos 
de fisioterapia. A prefeitura de São Miguel do 
Aleixo recebeu R$ 95 mil como apoio financeiro 
para pagamento de despesas de custeio do 
município. “Tenho certeza que o prefeito Gilton 
Menezes irá aplicar o recurso em benefício da 
população, fazendo melhorias prioritárias para 
os aleixenses”, frisou o deputado.

DANIELLE GARCIA I
Confirmada como Secretaria Especial de 
Políticas para as Mulheres na gestão do 
governador eleito Fábio Mitidieri, a delegada 
Danielle Garcia (Podemos) esteve em Brasília 
para visitar órgãos federais em busca de 
projetos que podem ser implementados em 
Sergipe. Ela estava acompanhada da deputada 
federal eleita, Yandra Moura (União Brasil).

DANIELLE GARCIA II
Danielle Garcia foi recebida no Ministério da 
Mulher, Família e Direitos Humanos, no Fundo 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Nacional de Desenvolvimento da Educação 
- FNDE, na Fundação Nacional de Saúde 
- Funasa e na Confederação Nacional dos 
Municípios. Ela também visitou o gabinete da 
senadora Maria do Carmo. 

DANIELLE GARCIA III
“Com o nosso nome confirmado como 
secretária de Políticas para as Mulheres, já 
arregaçamos as mangas e viemos a Brasília 
em busca de informações sobre projetos e 
captação de recursos voltados à garantia do 
bem-estar, da segurança e dos direitos das 
mulheres”, afirmou a futura secretária.

POLÍTICAS PÚBLICAS
A delegada ressaltou que vai manter, enquanto 
gestora, o contato direto e constante 
com o Governo Federal. “Com o apoio dos 
nossos parlamentares, para que possamos 
implementar mais políticas públicas para as 
mulheres nas mais diversas áreas em nosso 
estado”, salientou Danielle Garcia.

CINFORMANDOOPINIÃO

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Já na reta final do governo de Belivaldo 
Chagas (PSD) e faltando muito pouco para 
a posse do governador eleito Fábio Mitidieri 
(PSD), a reportagem do CINFORM ON LINE 
procurou o futuro secretário-Chefe da Casa 
Civil, o deputado estadual eleito Jorginho 
Araújo (PSD), já anunciado oficialmente como 
membro da nova equipe administrativa que 
terá a responsabilidade de responder pelo 
futuro do nosso Estado pelos próximos quatro 
anos. Jorginho fala do desafio profissional 

“NÃO HÁ MOTIVO PARA 
PREOCUPAÇÃO POR PARTE 

DO MEU ELEITORADO”

JORGINHO ARAÚJO

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/14

 lFuturo secretário da Casa Civil 
foca no desenvolvimento do Estado 

e em fazer Sergipe avançar
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e pessoal, mas também externa suas 
expectativas e prioridades para o governo de 
Mitidieri. Ele também comenta a formação do 
novo secretariado e dirigentes de órgãos já 
confirmados, como também antecipa como 
será seu trabalho à frente da Casa Civil. Confira 
a seguir, e na íntegra, esta entrevista exclusiva: 

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
vamos à pergunta que não quer calar: você 
foi eleito deputado estadual, cargo público 
que seu pai exerceu por anos na Alese. O 
que isso representou para o político e filho 
Jorginho Araújo?

Jorginho Araújo: Assim que fora finalizada a 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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apuração, tanto o filho quanto o político estavam 
tremendamente satisfeitos pelo sucesso eleitoral 
(risos). Sempre é muito difícil dissociar essas 
duas posições, afinal, nunca deixei de ser filho, 
esposo, recentemente pai, para nenhuma outra 
atividade na minha vida. Com a política, não 
será diferente: o legado de trabalho e seriedade 
do meu pai Jorge Araújo não só inspiram, como 
carregam o meu trilhar na vida pública com uma 
responsabilidade extra, afinal trago essa marca 
em meu próprio nome, consciente que parte 
dos votos que tive, foi depositada no reflexo de 
meu pai sobre mim. Contudo, gosto sempre de 
deixar claro que sou um dos representantes da 
virada geracional na política sergipana. Tenho 
de encarar os desafios sociais do cenário atual, 
dedicando todo meu preparo e energia para 
associar os bons exemplos do passado, com as 
ações necessárias para nosso presente e futuro.

Quem apostou em um mandato seu 
na Assembleia findou surpreendido com 
o convite para assumir a Casa Civil do 
novo governo. O que o deputado estadual 
eleito Jorginho Araújo vai dizer para o seu 
eleitorado? Primeiramente, reafirmo aqui 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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que sou um homem de grupo, um soldado do 
projeto liderado por nosso Governador Fábio, 
que muito me honrou com a convocação para 
fazer parte do seu time de auxiliares. Não há 
qualquer motivo para preocupação por parte 
do meu eleitorado. Meu histórico profissional 
na gestão pública, tem traços de muita ação 
no Executivo, seja nas minhas passagens 
anteriores por órgãos do Governo do Estado, 
como também na Prefeitura e na Câmara 
de Aracaju. De outro lado, todas as pautas e 
compromissos que firmei durante a campanha 
só ganham um outro espaço de realização. 
Se estando somente na Assembleia podia 
ajudar, propor e pleitear junto ao Governo do 
Estado como parlamentar, como Secretário, 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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Meu compromisso continuará sendo o 
mesmo: a defesa do povo sergipano”

5/14

carregando comigo o respaldo popular das 
urnas, poderei atuar diretamente nos trâmites 
necessários, junto a nosso governador, para 
que várias das ideias e demandas da nossa 
gente se tornem realidade. Por fim, quero 
reafirmar que seja onde eu estiver, meu 
compromisso continuará sendo o mesmo: 
a defesa do povo sergipano e a luta pelo 
desenvolvimento do nosso estado.

Você já tem dimensão de sua importância 
para a gestão de Fábio Mitidieri diante 
do cargo que você passará a assumir na 
administração? Como foi sua conversa com 
o governador eleito? Sim, um grande desafio 
que encaro com muita seriedade e ciente da 
responsabilidade que terei pela frente. Tudo que 
me proponho a fazer, tento ao máximo fazer 
bem feito, e como Secretário de Estado da Casa 
Civil não será diferente. Terei como escopo de 
atuação a assistência direta ao Governador, 
monitorando, planejando, articulando e 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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buscando a permanente integração entre 
todas as ações desenvolvidas pelas pastas 
e órgãos do Governo. É uma incumbência 
de máxima relevância, e quando a aceitei, 
estava consciente do comprometimento 
necessário ao seu bom desempenho.

Eu e Fábio temos a mesma linha de 
pensamento, pautada em uma gestão forte 
e focada na maior política pública que um 
governo pode ter, que é melhorar a vida dos 
sergipanos em todas as áreas. Nós tivemos 
diversas conversas e continuamos conversando. 
Na realidade, estamos juntos há muitos anos. 
Há exatos 10 anos, Fábio foi derrotado em uma 
eleição para vereador de Aracaju e eu estava 
onde estou até hoje, ao seu lado, justamente, 
por entender que lealdade, gratidão, amizade e 
compromisso são pilares importantes na vida 
de um homem. Ao invés de desistir, aprendemos 
a lição e seguimos nossa vocação. Hoje, com 
a graça de Deus e do povo sergipano, estamos 
prontos para fazer Sergipe avançar.

Durante a campanha existiram rumores 
de uma “ciumeira” de deputados da 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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base aliada com a sua 
candidatura. Qual foi sua 
estratégia para contornar 
as adversidades e 
surpreender com um 
resultado positivo? 
Primeiramente, acho 
importante destacar que 
nunca me preocupei, nem 
chegou até a mim qualquer 
insinuação neste sentido, 
talvez pelo fato de ser uma 
pessoa extremamente 
focada no que verdadeiramente importa. A 
única disputa ciumenta que passou na minha 
cabeça nesse período, era se minha filhinha 
ia falar ‘mamãe’ ou ‘papai’ primeiro! 

Entretanto, se a pergunta for sobre como 
superei as adversidades para obter um 
resultado positivo durante a campanha, não 
tenho nenhum segredo: com muita disposição 
e dedicação integral, durante todo o período 
eleitoral, tentei exaustivamente conhecer 
ainda mais de perto as realidades locais de 
cada canto do nosso estado, passando a cada 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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sergipano e sergipana, nossas propostas, sua 
viabilidade e meu histórico na vida pública 
que, como acreditaram 23.854 sergipanos, me 
credenciavam a ocupar, com qualidade, uma 
cadeira na Assembleia Legislativa.

Pulando a Casa Civil, qual a sua avaliação 
sobre o secretariado que Fábio Mitidieri já 
anunciou? Os críticos cobram valorização 
para a Cultura. Existe algo projetado? O 
Governador Fábio, indubitavelmente, escolheu 
uma das equipes mais técnicas a compor um 
secretariado que já tive a oportunidade de 
observar em nossa história recente. Tanto foi 
que, orgulhosamente, quando do anúncio dos 
nomes para compor o primeiro escalão de seu 
governo, ele fizera questão de disponibilizar, 
para toda a sociedade, os currículos daqueles 
que compunham seu time e o que pudemos 
observar é que a repercussão foi extremamente 
positiva. Teremos um secretariado 

O Governador Fábio escolheu 
uma das equipes mais técnicas 

a compor um secretariado”
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extremamente preparado, uma equipe coesa e 
focada nos mesmos objetivos. Quanto à Cultura, 
não existe desvalorização, muito pelo contrário, 
temos a Secretaria de Estado da Educação e da 
Cultura, e dentro dela a Fundação de Cultura 
e Arte Aperipê, que pela sua personalidade 
jurídica permite inclusive menos engessamento 
no desenvolvimento das ações. O governo não 
começou ainda. Temos muitos projetos para a 
área de Cultura e sem dúvidas esta será uma 
área que avançará também!

E quanto aos nomes já confirmados 
pelo governador eleito para o Banese, 
Deso e para o escritório em BSB? Qual 
a sua avaliação? Avalio como nomes 
preparados e capazes para desempenharem 
suas funções, seguindo a mesma linha dos 
outros nomes já anunciados, que possuem 
habilidade e experiência para os respectivos 
cargos. Queiroz que vai para o Banese 
mostrou toda sua competência num trabalho 
brilhante de equilíbrio fiscal na Secretaria da 
Fazenda do Governador Belivaldo; Luciano 
Goes já mostrou preparo como gestor nos 
desafios na iniciativa privada e também mais 
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recentemente no DNOCS; e meu amigo Sérgio 
Reis, dispensa apresentação, pois não tenho 
dúvida que ele nos ajudará muito na Secretaria 
de Representação de Sergipe em Brasília, 
com toda sua articulação, experiência e bom 
trânsito na capital federal.

O chefe da Casa Civil deve ter um 
alinhamento com o líder do governo, 
já confirmado que é o deputado eleito 
Cristiano Cavalcante. A relação política 
entre vocês é boa? Como garantir uma boa 
sintonia com a bancada de situação da 
Alese? Sempre mantive uma relação muito 
amistosa com o colega Deputado Cristiano 
Cavalcante, ainda que não tivéssemos o 
contato constante que deveremos manter 
de agora em diante. Acredito que ele possa 
contribuir e muito sendo porta-voz das 
demandas do governo junto ao parlamento 
estadual, utilizando-se da sua experiência 
como gestor público reconhecido pela sua 
capacidade, evidenciada pelo seu desempenho 
à frente da Prefeitura de Ilha das Flores e 
da Federação dos Municípios do Estado de 
Sergipe (FAMES). No que tange à harmonia 
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entre os poderes, Executivo e Legislativo, 
tenho a convicção que todas as propostas 
do Governo terão uma apreciação justa e 
qualitativa, tanto pela nossa bancada, que 
muito me alegra pela qualidade de seus nomes, 
quanto pela oposição, que poderá contribuir 
com sua visão, para o avanço de Sergipe.

O que você espera do governo de 
Fábio Mitidieri e qual a sua avaliação do 
governo Belivaldo que está acabando? 
Escrevi recentemente um artigo sobre a 
condição zelosa e responsável com a qual 
o Governador Belivaldo passa o bastão de 
sua gestão para Fábio. Em janeiro, a nova 
Administração receberá um Estado com 
contas e salários em dia, que não deixou de 
investir em obras estruturantes, e projetos 
sociais. Entretanto, lembro sempre e 
reforço: equilíbrio não é folga! As medidas 
de responsabilidade fiscal desta gestão que 
finda, têm de se conciliar com os avanços 
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As eleições já acabaram e os palanques 
precisam ser desarmados”
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propostos em campanha e tão esperados 
por nossa gente. Este time, já citado por sua 
qualidade, tem de dedicar-se ao máximo para 
tirar do papel as ações do plano de governo 
mostrado aos sergipanos durante o período 
eleitoral, liderando uma virada de chave 
desenvolvimentista em Sergipe.

De forma sintética: geração de renda, foco 
qualitativo em políticas sociais, e uma meta 
de desenvolvimento estruturante de longo 
prazo para nosso Estado. Não são essas as 
minhas expectativas, mas sim minhas metas 
para nosso Sergipe, e que serão realizadas 
pelo Governo de Fábio Mitidieri.

O senador Rogério Carvalho, derrotado 
nas eleições para o governo, alfinetou 
o secretariado de Fábio taxando de 
“museu de grandes novidades”. Em sua 
opinião, o petista está determinado em 
fazer oposição por oposição ou ainda não 
aceitou o resultado? Tradicionalmente, 
não só no Brasil, mas mundo afora, nas 
democracias mais maduras e consolidadas, 
dá-se um prazo para que se teçam 
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quaisquer comentários sobre os rumos de 
uma gestão. Não é nada obrigatório, mas 
um símbolo de comprometimento: primeiro 
com a democracia e o resultado das urnas; 
depois consigo próprio, pela natural baixa 
qualidade de qualquer crítica sem objeto, 
haja vista que é impossível verificar a 
efetividade de qualquer política pública em 
algo que nem se iniciou. 

Assim, acredito que o senador, por sua 
história e pela posição que ocupa, mais 
ajudaria ao Estado dando o seu melhor 
no Senado Federal, que foi para onde os 
sergipanos o conduziram e de onde não o 
quiseram retirar. As eleições já acabaram 
e os palanques precisam ser desarmados, 
o Senador deveria ter o mesmo objetivo de 
Fábio e do secretariado, ver nosso Estado 
avançar. Agora é hora de união. 

Tenho a convicção que todas as 
propostas do Governo terão uma 

apreciação justa e qualitativa”
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Para você, como secretário da Casa 
Civil, quais serão as suas prioridades no 
governo de Fábio Mitidieri? Tem alguma 
área específica que merecerá sua atenção 
junto ao governador eleito? Trabalharei 
com afinco para garantir que façamos uma 
gestão integrada, com políticas intersetoriais, 
com presença firme e contato direto com 
nossa gente, que atue com clareza para 
tornar realidade o plano de governo escolhido 
pelo povo. Pode até parecer repetitivo, mas 
na verdade é por termos muito claro o que 
queremos: gerar emprego e renda, cuidar do 
social, da saúde, pensar um Sergipe do futuro, 
com projetos e obras estruturantes, não são 
apenas desejo, são nosso compromisso com o 
povo de Sergipe. 
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Em coletiva na data feita no dia 22 de 
dezembro, o presidente eleito Lula anunciou 
mais 16 futuros integrantes da equipe de 37 
ministérios que terá em seu governo. Dentro 
do time do pesadelo, há nomes como Luciana 
Santos na Ciência e Tecnologia. Luciana já foi 
condenada por improbidade administrativa 
quando secretária da mesma área em 
Pernambuco, no governo do falecido Eduardo 
Campos, por um contrato fraudulento para a 
gestão de um parque energético do estado. 
Na saúde temos a socióloga Nísia Trindade, 
atual presidente da Fiocruz, que mais 
entende de história de saúde pública do que 
de políticas públicas de saúde em si. 

Privatizações descartadas, como a do 
Porto de Santos, segundo o futuro ministro 
dos Portos e Aeroportos, Márcio França 

O “L” DE LEDO ENGANO         

GERAL 1/3

ADVOGADA
ZAIRAFREIRE 
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do PSB, um sindicalista no Ministério do 
Trabalho, como o petista Luiz Marinho, o 
desenho para o futuro do país não poderia 
ser mais assustador. 

A lista já contava com nomes sofríveis 
como Fernando Haddad, para Ministro da 
Fazenda. Vários economistas que apoiaram 
Lula esperavam a indicação de um nome 
mais técnico e suas expectativas foram 
totalmente frustradas. Para a Justiça, o ex-
governador do Maranhão e senador eleito 
pelo PSB, Flávio Dino, disse em entrevista ao 
Roda Viva, da TV Cultura, que não faz nenhum 
retoque à atuação do Ministro Alexandre de 
Moares. Dino já sinalizou que poderá trabalhar 
futuramente com o juiz dentro do famigerado 
inquérito infinito das milícias digitais para 
perseguir a oposição ao governo. Nada mais 
antidemocrático do que isso. 

Com uma lista contando apenas com o 
núcleo duro e alguns apoiadores do PT, Lula 
já está renegando alguns nomes que se 
juntaram a ele no segundo turno para vencer 
as eleições. Aliás, a primeira integrante desse 

GERAL TRIBUNA LIVRE
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grupo já foi pessoa publicamente traída: a ex-
senadora Simone Tebet, do MDB. No segundo 
turno ela se juntou à campanha do petista, e 
nos bastidores costurava um acordo para ter 
o ministério do desenvolvimento social, que 
era do seu interesse. 

Porém integrantes do PT disseram que 
não era conveniente uma pasta com um 
orçamento relevante e ações importantes 
como o pagamento de auxílios sociais, ficar 
com alguém de fora do partido. Resultado: 
durante a coletiva, Lula deu a pasta almejada 
pela parlamentar ao ex-governador do Piauí, 
Wellington Dias, do PT. 

Para Tebet e todos aqueles que apoiaram 
Lula querendo um projeto de construção de 
país e uma frente democrática inclusiva, o 
sabor das festas de fim de ano terá o amargo 
faz o “L” de ledo engano

GERAL TRIBUNA LIVRE

lZaira Freire - Cristã, advogada e escritora. Livro 
“O Porquê da Prosperidade”, Editora Ágape.
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Jesus de Nazaré não nasceu no dia 
25 de dezembro. Não há nenhuma fonte 
histórica ou mesmo bíblica que comprove a 
data. Entretanto, esta questão não exclui a 
relevância desse acontecimento. 

A tradição cristã indica que Jesus, embora 
conhecido como proveniente de Nazaré, 
teria nascido numa manjedoura em Belém 
e quando o cristianismo se oficializou como 

DA MANJEDOURA 
PARA O MUNDO

GERAL 1/3

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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religião romana, uma série de concílios 
passaram a ocorrer para organizar as regras 
da doutrina. Nesse contexto aparece pela 
primeira vez esse tema do Natal.

Queridos leitores, historiadores 
contemporâneos não têm dúvidas: a região do 
Oriente Médio onde nasceu Jesus há pouco 
mais de 2 mil anos era um solo fértil para o 
surgimento de profetas e aclamados messias. 
Nesse sentido, religião à parte, o homem 
considerado o fundador do cristianismo era 
muito semelhante a diversos outros que 
ficaram restritos à história do seu tempo.

E por que, então, Jesus se tornou tão 
grande a ponto de, ainda hoje, ter bilhões 
de seguidores em todas as partes do 
planeta? Por que os outros tantos messias 
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não tiveram o mesmo sucesso com suas 
palavras e ensinamentos?

A princípio a resposta parece ser a 
universalidade do cristianismo. Universalidade 
esta que, conforme apontam pesquisas 
mais recentes, não foi mérito exatamente de 
Jesus, mas sim de seus primeiros seguidores, 
sobretudo aqueles que se dedicaram a 
espalhar a mensagem cristã a partir do fim do 
primeiro século e ao longo do segundo.

O cristianismo soube dialogar e se aproveitar 
das interações culturais com outros campos 
religiosos. É isso que o fez sobreviver: essa 
capacidade de se transformar para continuar 
sendo o que ele era (há controvérsias).

Muito mais importante que a precisão 
da data do natalício de Jesus – o cristo, é 
a mensagem transmitida através de sua 
vida e obra. Embora haja uma constante 
ressignificação do natal ao longo dos séculos, 
hoje, sobretudo, no aspecto capitalista, torna-
se urgente valores como esperança, tolerância, 
caridade, fraternidade e, a quem possa, a fé.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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Apesar de ainda “governar oficialmente”, a 
verdade é que o inepto desgoverno de Bolsonaro 
encontra-se nos seus estertores. Falece de 
inanição. E salvo por alguns fanáticos acéfa-los e 
por certos “liberais” que vivem de sugar dinheiro 
público, não deixará saudades. É o fim de um 
governo obscurantista, que pretendeu governar 
de costas para o mundo do conhecimento, da 
ciência, da política e da civilidade.

 No apagar das luzes, o presidente que 
desapareceu dos holofotes desde a derrota nas 
últimas eleições, já não mais governa. O que 
não significa que tenha sido completamente 
neutralizado, pois deixá atrás de si uma 

O APAGAR DAS LUZES DE UM 
GOVERNO OBSCURANTISTA

1/4GERAL

EVALDO BECKER
PROFESSOR DA UFS
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herança maldita de destruição das bases da 
democracia, do estado de direito e da natureza. 
Vejamos alguns breves exemplos:

 No campo da democracia, o desgoverno atual 
e seus fanáticos seguidores expões ao mundo o 
seu desapreço pelas eleições democráticas e pela 
Constituição. Enquanto seus próprios aliados e 
familiares se apressaram em assumir os cargos 
ganhos nas urnas, o presidente derrotado se 
comportou como um péssimo perdedor. Mesmo 
tendo usado a máquina pública para distribuir 
dinheiro em medidas francamente eleitoreiras 
e permissivamente autorizadas pelo Congresso 
Nacional, o atual “ocupante” do Executivo, que foi 
derrotado legitimamente, não admitiu seriamente 
sua derrota. E, através de um silêncio criminoso, 
deixou espaço para hordas de bandidos e 
baderneiros cometerem todo tipo de violências 
nas ruas e nas estradas do país, prejudicando as 
pessoas e a economia de nossa nação. Tudo isso 
com a conivência criminosa das direções das 
polícias, sobretudo da Polícia Rodoviária Federal.

 No campo da ciência e da educação a 
coisa não foi diferente. O inepto ocupante da 

2/4GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Presidência da Republica e seus asceclas saem 
de cena realizando cortes e bloqueios que 
inviabilizam a pesquisa ciêntífica e a educação 
superior de nosso país. Setores estes, que 
foram atacados e desrespeitados durante todo 
o seu mandato. Na educação básica a situação 
foi semelhante. Ataques ao professores, 
aos currículos, e o corte de verbas para 
a merenda escolar e a manutenção das 
escolas de uma lado e o fomento ao 
militarismo, ao fanatismo  e à intolerância 
religiosa de outro, foi a herança deixada. 

 No campo socioambiental, a tragédia 
também foi imensa. Desrespeito pelas minorias, 
xenofobia, invasão de terras indígenas para 
a extração de madeira e para a  mineração 
ilegal, seguida de inúmeros assassinatos 
de ambientalistas e líderes sociais, foram 
permitidos e potencializados pelo ódio destilado, 
que emanava da sede do poder central. O corte 
de orçamento para ações de combate aos 
efeitos da seca e da falta d’água, sobretudo na 
região Nordeste, mostram uma ação mesquinha, 
ressentida e vingativa contra uma parcela da 
população do país que votou, majoritariamente, 

3/4GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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no novo Presidente, Luiz Inácio Lula da Silva. 
Um desmatamento jamais visto e a liberação 
de um novo “pacote de venenos/pesticidas” 
nos últimos dias de “governo” dão o tom de 
um mandato de desrespeito pela natureza, 
pelo clima e pela saúde da população brasileira 
e mundial; tendo em vista que exportamos 
produtos envenenados para o mundo todo.

  As dívidas bilionárias não pagas aos 
organismos internacionais como a Organização 
das Nações Unidas (ONU), mostram ainda que 
o atual desgoverno deixou uma herança maldita 
também na diplomacia, enxovalhando nossa 
imagem no cenário político internacional.

 Em suma, os atuais ocupantes do Palácio do 
Planalto já vão tarde, e não deixarão saudades. 
Ao menos não para aqueles que prezam pela 
vida, pela democracia, pela ciência, educação 
e civilidade. Que venham dias melhores. Oxalá, 
meu pai. Saravá, meu pai.

4/4GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

lEvaldo Becker  - É Professor de Ética e Filosofia Política do Departamento de 
Filosofia da Universidade Federal de Sergipe. Doutor em Filosofia pela Universidade de 
São Paulo - (USP) e Pós-Doutor em Filosofia pela Université du Québec à Trois-Rivières 
- (UQTR), Canadá. evaldobecker@gmail.com
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DOR CRÔNICA: 
NEUROCIRURGIÃO 
EXPLICA OS SINTOMAS 
E TRATAMENTO 

A dor crônica é uma doença de alta prevalência 
que atinge aproximadamente 20% da população 
brasileira. As causas mais comuns são artrose 
de grandes articulações como joelhos, quadril 
e ombros, dor na coluna lombar e cervical, dor 
de cabeça, sequelas de acidentes, diabetes, 
fibromialgia, endometriose e câncer. Ela é 

CADERNO   SAÚDE

A dor crônica é caracterizada por uma dor que 
persiste ou recorre por mais de três meses

FOTOS DIVULGAÇÃO
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caracterizada por uma dor que persiste ou 
recorre frequentemente por mais de três meses e, 
nesses casos, a dor pode se tornar a doença em 
si, independente da causa inicial, com impacto 
negativo na qualidade de vida dos pacientes.

O médico neurocirurgião 
do grupo da Dor do Hospital 
Primavera e professor 
assistente de Medicina da 
Universidade Tiradentes 
(Unit), Dr Jorge Dornellys 
da Silva Lapa, explica que é 
muito comum a dor crônica 
está relacionada à sintomas 
de humor. Segundo ele, há 
estudos que mostram que pessoas com doenças 
psiquiátricas como transtornos de ansiedade 
ou depressão maior são mais susceptíveis ao 
desenvolvimento da dor crônica, assim como os 
pacientes com dor crônica possuem maior chance 
de devolver esses sintomas ansiosos ou depressivos. 

“A dor crônica também pode estar relacionada 
ao aparecimento de transtornos com abusos 
de substâncias como álcool, drogas e opióides. 
As alterações do sono também acontecem 

3/8CADERNO   SAÚDE

Dr Jorge Dornellys, 
neurocirurgião
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frequentemente e problemas como a insônia e sono 
não reparador, sejam devido à dor crônica em si 
ou por comorbidades como transtornos de humor, 
implicam em pacientes com dor crônica mais grave 
e de difícil tratamento”, explica Dr Jorge Dornellys.

O diagnóstico da dor crônica deve levar em 
consideração não somente a duração da dor 
acima de três meses, mas os prejuízos funcionais 
dessa condição nas atividades de trabalho, lazer e 
convívio social. O diagnóstico correto da síndrome 
dolorosa é importante, assim como levar em 
consideração as comorbidades dos pacientes 
como as alterações de humor, distúrbios do sono, 
condições socioeconômicas. 

PAUSA NOS TREINOS

O fotógrafo César de Oliveira é um amante 
das corridas há mais de dez anos e um atleta de 
alto rendimento. Ele já correu nove maratonas 
e seis desafios de mais de 50km. Quando não 
está correndo, é muito comum encontrá-lo nos 
principais eventos de corridas de rua em Aracaju 
atuando como fotógrafo. Ele também é responsável 
por inserir muitas pessoas na prática do esporte 
e mantém um site com o registro dos atletas 
amadores: o tocorrendo.com. 

4/8CADERNO   SAÚDE
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Em fevereiro deste 
ano, César precisou 
parar de fazer uma das 
atividades que mais 
lhe dava prazer devido 
a uma fascite plantar - 
processo inflamatório ou 
degenerativo que afeta 
a fáscia plantar, que 
é uma membrana de 
tecido conjuntivo fibroso 
e pouco elástico, que 
recobre a musculatura 
da sola do pé. “Eu já 
tive fascite, mas foi 
rápida, não durou dois 
meses. Mas no início 
desse ano, eu comprei um tênis com placa 
de carbono e eu senti que me incomodou. 
Continuei usando e a dor que foi piorando. Eu 
parei um tempo”, explica.

Em seguida ele teve uma labirintite crônica 
e precisou ficar em tratamento. “Quando eu 
me recuperei da labirintite eu não sentia nada 
porque passei o tempo todo deitado, mas só foi 
eu voltar a caminhar que começou a doer de 
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César precisou parar seus treinos 
para tratar uma fascite plantar
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novo, troquei de tênis, comprei um mais macio 
e comecei a fazer fisioterapia. Ainda faço uma 
vez por semana. No último mês, por indicação 
de uma amiga, comecei a fazer ozônio terapia. 
Nos últimos dez dias eu comecei a correr. Fiz 
uma distância maior, corri 15km. Coisa que eu 
não fazia desde fevereiro e estou vendo que está 
evoluindo, mas a minha fascite é crônica, então 
eu vou me acostumando com a dor”, comenta.

DOR AGUDA X DOR CRÔNICA

A dor aguda é geralmente um sinal de alerta de 
uma doença ou lesão e geralmente há melhora 
dos sintomas dolorosos com o tratamento da 
causa dessa doença ou lesão com duração 
menor que três meses. A dor aguda se comporta 
como uma adaptação para prevenir lesões que 
podem colocar até a vida em risco, como por 
exemplo a dor no peito sentida no infarto agudo 
do coração. É importante comentar também que 
se a dor aguda não é tratada adequadamente, 
a dor pode se tornar crônica. Na dor crônica 
estabelecida (mais de três meses de duração), 
os impactos dela na vida do paciente não são 
somente tratados com controle da causa inicial e 
frequentemente são necessárias outras medidas 
terapêuticas específicas para o alívio da dor.
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TRATAMENTO

Dr Jorge Dornellys ressalta que o 
diagnóstico correto da síndrome dolorosa e 
dos perpetuantes desse processo são passos 
importantes para o planejamento terapêutico. 
O objetivo do tratamento não é somente reduzir 
a intensidade da dor, mas sim melhorar a 
qualidade de vida do paciente.

 “O tratamento da dor crônica é um desafio e 
deve ser personalizado. Vão desde medidas não 
medicamentosas como fisioterapia, acupuntura, 
apoio psicológico, orientação de atividade física 
compatível e acompanhamento nutricional, 
assim como medicações específicas para 
tratar as dimensões da dor com indicações 
individualizadas para cada paciente”, pontua.

De acordo com o médico, pode ser necessário 
incluir no tratamento as medidas de intervenção 
em dor como infiltrações de medicações, 
proloterapia em articulações (coluna lombar e 
cervical, joelho, ombro, quadril e tornozelo), 
tendões e planos musculosfasciais, assim como 
injeção de toxina botulínica para enxaqueca e 
dor neuropática localizada e ainda bloqueios 
nervosos para alívio de dor. 
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“Em casos específicos, cirurgias como implante 
de eletrodos na coluna para alívio de dor mista 
ou neuropática, que se mantém após cirurgia de 
coluna ou sequelas de lesões de nervo, assim 
como cirurgias para dor na face relacionada à 
neuralgia do trigêmeo, por exemplo”, conclui.
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ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

O tratamento vai desde medidas não medicamentosas 
como acunpuntura, até medicações específicas 
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PISO DA ENFERMAGEM É 
APROVADO NO SENADO

O plenário do Senado aprovou, por unanimidade, 
na última terça-feira, 20, a proposta de emenda à 
Constituição que viabiliza pagamento do piso da 
enfermagem (PEC 42/2022). Na semana passada, 
o texto foi aprovado em dois turnos na Câmara 
dos Deputados. Pela Lei 14.434, de 2022, os 
enfermeiros e enfermeiras têm direito a um piso 
de R$ 4.750. O valor é a referência para o cálculo 
dos vencimentos de técnicos (70%), auxiliares de 
enfermagem (50%) e das parteiras (50%).
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ANS SUSPENDE A COMERCIALIZAÇÃO 
DE 19 PLANOS DE SAÚDE

Agência Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS) divulgou a lista de planos de saúde 
que terão a venda temporariamente suspensa 
devido a reclamações relacionadas a cobertura 
assistencial. A medida faz parte do Monitoramento 
da Garantia de Atendimento, que acompanha 
regularmente o desempenho do setor e atua 
na proteção dos consumidores. Nesse ciclo, 
a ANS determinou a suspensão de 19 planos 
de seis operadoras em razão das reclamações 
efetuadas no 3º trimestre. A proibição da venda 
começou a valer na segunda-feira, dia 22. Ao 
todo, 387.894 beneficiários ficam protegidos com 
a medida, já que esses planos só poderão voltar 
a ser comercializados para novos clientes se as 
operadoras apresentarem melhora no resultado 
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SAESE E COOPANEST-SE: SOLENIDADE 
DE POSSE DAS NOVAS DIRETORIAS

Numa noite marcada por homenagens, 
a Sociedade de Anestesiologia do Estado 
de Sergipe (Saese) e a Cooperativa dos 
Anestesiologistas de Sergipe (Coopanest/SE) 
deram posse às novas diretorias e conselhos 
fiscais das duas entidades para a gestão 
2022/2023. A diretoria da Saese tem como 
presidente Dr. Fabricio Dias Antunes e como 

do monitoramento. Além das suspensões, a ANS 
também divulga a lista de planos que poderão 
voltar a ser comercializados. Nesse ciclo, 46 
planos de 11 operadoras terão a venda liberada 
pelo Monitoramento da Garantia de Atendimento. 
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COOPANEST-SE

Em seu discurso, o presidente da Coopanest-
SE, Dr. Áley Newton, agradeceu a todos 
que contribuem ou que contribuíram com a 
entidade, citando funcionários, cooperados e 
ex-presidentes que construíram a história da 
cooperativa, fazendo um breve resumo das 
vitórias e conquistas alcançadas pela entidade. 
“A cooperativa atinge o seu amadurecimento. 
Estamos totalmente integrados com a rede pública 
e a rede privada de saúde de Sergipe, que resulta 
na oportunidade única para o desenvolvimento 
de ações positivas. Vivemos uma era de paz 

vice-presidente Dr. Lucas Wynne Cabral. Já 
a Coopanest-SE tem como presidente Dr. 
Áley Newton Marinho Andrade e como vice-
presidente Dr. José Eduardo de Assis Silva. 
Antes da posse, ex-presidentes da Saese foram 
homenageados com entrega de medalhas, dentre 
eles Dr. Sinval Andrade, primeiro a presidir a 
entidade, e o presidente da Sociedade Brasileira 
de Anestesiologia (SBA), Marcos Albuquerque, 
que recebeu o título de membro honorário da 
Saese. A solenidade realizada no Spaço Nobre, 
na Atalaia, foi prestigiada por colaboradores, 
pela categoria, familiares e autoridades.
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CUIDADOS COM A PELE 

Oficialmente iniciada na 
quarta-feira, 21, o verão é 
a estação mais esperada 
do ano, mas no quesito 
cuidados com a pele, é a 
época em que devemos 
redobrar a atenção. A 
dermatologista Renata 
Machado, que atende na 
Clínica Juliana Oliveira, 
pontua que a estação 
é ideal para incluir antioxidantes na rotina, pois 
retardam o envelhecimento e evitam o surgimento 
de manchas. A especialista ainda que no verão é 

e precisamos de maneira compartilhada e 
participativa, alcançar a vanguarda da qualidade 
e segurança na anestesiologia. Na rede particular 
e planos de saúde, temos a maior cobertura de 
usuários da história da Coopanest, cobrimos 
cerca de 70% deles e nessa fase aumentamos 
e expandimos os contratos, especialmente de 
dois grandes planos que não tínhamos, que 
são a Unimed e agora a Bradesco. E seguimos 
construindo novos contratos e nos próximos dias 
já teremos novidades”, afirmou.
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HEMODINÂMICA 

Com um investimento de peso em tecnologia 
a serviço da medicina de alta complexidade, o 
Complexo de Saúde São Lucas inaugura, uma 
nova sala de hemodinâmica, setor médico onde 
ocorrem procedimentos minimamente invasivos 
para tratamento ou diagnóstico de doenças, 
como o novo investimento o São Lucas oferta 
com excelência exames nas e procedimentos 
nas áreas de neurologia, vascular e cardiologia. 
Entre os grandes diferenciais do espaço está a 
aquisição do angiógrafo de marca Philips, que 
hoje contempla a mais inovadora tecnologia do 
segmento, sendo um dos poucos no Brasil, hoje 
o complexo de Saúde São Lucas conta com a 
plataforma de hemodinâmica mais avançada 
do estado. A nova hemodinâmica nasce de um 
projeto em equipe pensando na qualidade e 
segurança dos seus pacientes.

comum queixas acne solar, provocada pela mistura 
da oleosidade aumentada da pele, sudorese, uso 
do fi ltro solar e da própria radiação solar. “Sempre 
indico lavar o rosto com um sabonete adequado 
para o tipo de pele, usar tônicos mais adstringentes 
e filtros solares com base aquosa ou em gel, o que 
pode diminuir a oleosidade˜, finalizou.
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AÇÃO NATALINA NO HOSPITAL DA CRIANÇA

O Hospital da Criança Dr. José Machado de 
Souza, equipamento da Secretaria Estadual de 
Saúde, proporcionou uma tarde repleta de alegria, 
abraços, sorrisos e presentes aos pequenos 
pacientes da unidade hospitalar, com a presença 
do Papai Noel. A ação foi desenvolvida pelo 
Núcleo de Educação Permanente do Hospital 
(NEP) e contou com a colaboração de todos os 
funcionários, que se uniram para realizar uma 
campanha de doação de brinquedos. “Quando 
surgiu a ideia, nos mobilizamos junto com nossa 
superintende Catharina Costa e fizemos uma 
campanha de arrecadação que contou com a 
doação de muitos profissionais que atuam no 
hospital. Hoje, através do Papai Noel, conseguimos 
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TRATAMENTO PARA TUBERCULOSE

A tuberculose é um grave problema de saúde 
pública que por séculos permanece entre as 
doenças infecciosas que mais matam no mundo. 
Em conjunto com a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), o Ministério da Saúde aderiu às metas de 
reduzir o coeficiente de incidência da doença em 
90% e o número de mortes para 230 até 2035, 
quando comparado aos dados de 2015. Para isso, 
anualmente, a Pasta alerta para a importância da 
detecção e diagnóstico precoce no enfrentamento 
à doença. No período entre 2019 e 2022, foram 
incorporados ao Sistema Único de Saúde (SUS), 
para aquisição e distribuição centralizada pela 
Pasta, cinco novos medicamentos e cinco novos 
métodos diagnósticos para tuberculose sensível, 
para tuberculose drogarresistente (TBDR) e para 
infecção latente pelo Mycobacterium tuberculosis 
(ILTB). Essas ferramentas representam um 
importante avanço para o cuidado dos pacientes, 
pois acelera o diagnóstico, previne a doença e 
amplia as opções de tratamento.
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levar a felicidade as crianças que estão aqui”, 
explicou a enfermeira do NEP, Fernanda Sena.
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FÉRIAS: ESPECIALISTA 
ORIENTA PAIS A PROMOVEREM 
ATIVIDADES SAUDÁVEIS

Período de férias é o momento onde as 
crianças aproveitam para brincar, estar com os 
amigos e aproveitar a folga nos estudos. Mas 
este período requer atenção dos pais quanto à 
orientação para a prática de atividades saudáveis 

Quando as crianças vão para parques ou praias, elas 
têm a oportunidade de se relacionar com outras pessoas

FOTOS DIVULGAÇÃO
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que vão influenciar na 
saúde mental deles. 
A Psicóloga Infantil 
e de adolescentes, 
Flor Teixeira, que atua 
no Berçário Mamãe 
Coruja e Vila Saúde 
Acolhimento, destaca 
a importância dos pais 
levarem seus filhos 
para praias, parques 
e locais que interajam 
com a natureza.

“Essas são as primeiras férias após toda a 
pandemia, onde as crianças vivenciaram o 
isolamento e a restrição em relação as saídas, 
praticamente vivendo só dentro do seu próprio 
apartamento ou casa, sem interação, sem tanto 
contato com o meio ambiente. Então, essas 
férias representam essa libertação, o reencontro 
com as novas possibilidades de lazer, uma 
oportunidade de sair desse mundo tecnológico, 
de sair desse acerbado das telas e de fato viver 
o mundo real”, explica.

Segundo a psicóloga, quando as crianças 

Flor Teixeira, psicóloga
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vão para locais como parques ou praias, elas 
têm a oportunidade de se relacionar com outras 
pessoas, de viver experiências, de conhecer 
novas possibilidades, ou seja, praticam o  
desenvolvimento humano, que é o contato com 
o equilíbrio, com a natureza, com um local que 
pode trazer um relaxamento, uma calmaria e 
também a vitamina D, que é produzida pelo 
organismo e é obtida através do sol.

“É importante sair um pouco dos smatphones, 
pois nós sabemos os malefícios que eles 
causam. A gente precisa de fato assumir 
responsabilidade para intervir diante dos nossos 
jovens. Não podemos esperar que eles com 10, 
12 anos de idade tenham autocontrole a utilizar 
essa ferramenta. Então, nós precisamos sim 
direcionar, definir tempo de uso e, dentro das 
possibilidades, ficar com o seu filho. A gente não 
precisa ficar quatro, cinco horas, porque nós 
também temos as nossas individualidades, nossas 
responsabilidades, mas, a partir do momento que 
a gente está com eles, é importante curtir aquele 
momento”, orienta Flor Teixeira.

A especialista lembra que algumas medidas 
simples poderão dar resultados extremamente 
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positivos. “Se você é uma mãe que curte a 
casa cheia, conversa com as outras mães para 
que elas possam se reunir com uma maior 
frequência, marcar uma praia, uma ida ao 
shopping para assistir um filme, a gente sabe 
que durante esses períodos de férias os cinemas 
acabam lançando vários filmes atrativos para 
diferentes faixa etárias. A gente precisa também 
assumir essa responsabilidade, a gente não pode 
fingir que está tudo bem”, finaliza.
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Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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INSULINA EM COMPRIMIDO: 
CADA DIA MAIS PERTO

Talvez uma das principais dores de quem convive 
com diabetes é manter a consistência no tratamento. 
Muitos pacientes necessitam das injeções de insulina 
como parte do controle da doença. Mas há algum 
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tempo, a ciência está estudando novas possibilidades 
que facilitem a rotina das pessoas com diabetes. 
A insulina em comprimido é uma delas, e ganhou 
diversos estudos. Pesquisadores da Universidade da 
Colúmbia Britânica, no Canadá, estão desenvolvendo 
comprimidos de insulina como substitutos das 
injeções diárias usadas por pacientes com diabetes 
tipo 1 (pâncreas não produz insulina).

 No estudo realizado com cobaias, e publicado 
em junho na revista científica Scientific Reports, os 
cientistas descobriram que a insulina presenta na 
última versão dos comprimidos é absorvida pelos 
ratos da mesma forma que a injetada.

 De acordo com o pesquisador Alberto Baldelli, 
outro autor da pesquisa, a equipe agora está 
chegando à incrível marca de 100% da insulina 
dos comprimidos sendo entregues diretamente 
no fígado. Em tentativas anteriores de desenvolver 
a insulina oral, a maior parte da substância se 
acumulava no estômago.

 Com a nova pílula, mesmo após duas 
horas da ingestão dela, os pesquisadores 
não encontraram insulina nos estômagos das 
cobaias. Já havia sido entregue ao fígado.

2/4CADERNO   SAÚDE
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 A maioria dos comprimidos de insulina que 
estão em desenvolvimento tende a liberar insulina 
lentamente ao longo de duas a quatro horas, 
enquanto o hormônio injetado tem liberação 
rápida, podendo ser totalmente absorvido de 30 a 
120 minutos.

 “Semelhante à injeção de insulina de ação 
rápida, nosso comprimido de administração oral é 
absorvido após meia hora e pode durar cerca de 
duas a quatro horas”, comenta Alberto Baldelli.

 O estudo canadense ainda precisa passar 
pelos testes clínicos em humano. Além dos 
potenciais benefícios para diabéticos tipo 1, os 
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cientistas lembram que o comprimido que estão 
criando também pode ser considerado mais 
sustentável, econômico e acessível do que as 
injeções de insulina.

 Enquanto o hormônio injetado tem liberação 
rápida, podendo ser totalmente absorvido de 30 a 
120 minutos.

 “Semelhante à injeção de insulina de ação 
rápida, nosso comprimido de administração oral é 
absorvido após meia hora e pode durar cerca de 
duas a quatro horas”, comenta Alberto Baldelli.

 O estudo canadense ainda precisa passar 
pelos testes clínicos em humano. Além dos 
potenciais benefícios para diabéticos tipo 1, os 
cientistas lembram que o comprimido que estão 
criando também pode ser considerado mais 
sustentável, econômico e acessível do que as 
injeções de insulina.
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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W ashington Santos 
da Paixão é 
Nutricionista e 

RT do Hospital Regional 
de Nossa Senhora do 
Socorro. É graduado e 
Mestre pela Universidade 
Federal de Sergipe (UFS) 
e tem Especialização em Nutrição Esportiva e 
Clínica Funcional. Com 11 anos de experiência 
na área, já atuou na clínica de oncologia, 
serviço de Home Care, além de ter passagem 
por docência e academias de musculação. Para 
Washington Santos, o momento mais marcante 
na sua carreira foi a aprovação e convocação no 
concurso e o convite para coordenar um curso 
de graduação. Para ele, exercer a profissão 
significa “consagrar o real sentido de se sentir 
útil dentro da sociedade. Uma forma de cumprir 
meu papel como cidadão”.

WASHINGTON SANTOS
NUTRICIONISTA 
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ALA DE HEMODINÂMICA 
DO HUSE PASSARÁ POR 
ADEQUAÇÕES

Foi autorizado na última quarta-feira, 14, 
pelo governador do Estado o início das obras de 
adequação da ala de Hemodinâmica no Hospital 
de Urgências de Sergipe Governador João Alves 
Filho (Huse). As obras serão executadas pela 
Secretaria de Estado do Desenvolvimento Urbano 
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Hospital contará com uma moderna ala de hemodinâmica
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e Sustentabilidade (Sedurbs) e conduzidas 
pela Secretaria de Estado da Saúde (SES). O 
investimento totaliza R$ 2.206.101,89, quantia 
já reservada e disponível para que todos os 
serviços sejam finalizados.

Com os serviços de hemodinâmica, o Huse 
contará com instalações tecnológicas para 
atendimentos de alta complexidade em neurologia 
clínica, neurologia cirúrgica, cardiologia 
e vascular. A implantação deverá permitir 
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Adriana Menezes ao lado do governador Belivaldo Chagas
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diagnósticos e tratamentos de pacientes com 
problemas agudos de forma mais segura, com a 
utilização de métodos menos invasivos.

A superintendente do Huse, Adriana 
Menezes, ressaltou que as obras da ala de 
Hemodinâmica se somam a outros grandes 
investimentos estruturais da gestão na 
Saúde. “Ter a Hemodinâmica no hospital é 
um momento ímpar, principalmente para os 
pacientes e nossos profissionais. A gente entra 
com a ordem de serviço para iniciar as obras, 
com todos os equipamentos já comprados e, 
a partir daí, a gente vai ofertar uma linha de 
cuidado para o paciente de neurologia clínico e 
cirúrgico, além dos cardiológicos e da cirurgia 
vascular. Ou seja, a gente vai proporcionar uma 
qualidade melhor para eles”, pontuou.

Os serviços autorizados incluem adequações 
de elevação, revestimento cerâmico, piso e 
parede, esquadrias e pintura, além de instalações 
elétricas e hidrossanitárias. Também estão inclusos 
cabeamento, sistema de combate a incêndio, 
climatização, gases medicinais e mezanino metálico.
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Fibras alimentares ou fibras dietéticas são os 
termos utilizados para designar um grupo pertecente 
aos carboidratos, que o organismo humano não 
consegue digerir e que tem papel fundamental no 
controle e prevenção de algumas doenças.

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

FIBRAS ALIMENTARES
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 Podem ser classificadas em:
Solúveis - apresentam alta viscosidade e 

capacidade de formar géis que auxiliam tanto 
na absorção de açúcares, como no metabolismo 
de colesteróis, melhorando dessa forma, o 
controle glicêmico e perfil lipídico. Por conta 
disso, o seu uso diário é fortemente recomendado 
para pacientes com obesidade, diabetes, 
hipercolesterolemia e hipertrigliceridemia. Esse 
tipo de fibra, ainda é responsável pelo atraso no 
esvaziamento gástrico, culminando na sensação 
de saciedade mais prolongada, beneficiando dessa 
forma, aqueles que buscam o emagrecimento.

São elas: goma, mucilagem, pectina, inulina e 
algumas hemiceluloses, disponíveis na aveia, chia, 
pysillium, banana, maçã, morango, alho, cebola, 
entre outros alimentos. 

Insolúveis - retêm água no intestino e por 
isso ajudam a dar peso, volume e maciez às 
fezes. Além disso, servem como substrato para 
fermentação produzida pelas bactérias da 
microbiota intestinal, o que resulta em benefícios 
como prevenção de infecções e inflamações, 
melhora no quadro de colite e proteção contra 
o câncer colorretal. São indicadas também para 

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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quem sofre com constipação crônica e deseja 
melhorar o trânsito intestinal. Vale ressaltar que é 
de suma importância, o adequado aporte hídrico, 
pois o consumo dessas fibras sem a ingestão de 
água pode causar o efeito contrário e provocar 
ressecamento.Fazem parte desse grupo a celulose, 
hemicelulose, lignina e algumas pectinas, que 
são encontradas nas cascas de frutas, castanhas, 
farelos, grãos integrais, ervilha, soja, hortaliças e 
em todos os tipos de feijões

Inseri-las nos hábitos alimentares não é difícil, 
visto que a maioria dos alimentos possuem 
componentes de fibras solúveis e insolúveis, 
mesmo que em pequenas proporções.

De maneira geral, a recomendação para 
adultos saudáveis varia entre 25 a 35g ao dia. 
Porém, em situações especiais como diabetes, 
hipercolesterolemia, hipertrigliceridemia, obesidade 
e doenças inflamatórias intestinais, devem ser 
avaliadas individualmente por um nutricionista 
para receber orientações adequadas. 

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

EM BUSCA DA 
SUSTENTABILIDADE VIÁVEL 
Renault Kwid E-Tech está na briga 
dos automóveis elétricos que mais 
se aproximam dos preços dos 
modelos com motores a combustão

2/13

O lado “verde” do Kwid E-Tech é explicitado nas faixas 
laterais e na tampa traseira com a inscrição “E-Tech Electric” 

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX
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 Em abril deste ano, a Renault anunciou a 
pré-venda nacional do Kwid E-Tech. Por aqui, a 
versão 100% elétrica do subcompacto entrou na 
briga dos mais baratos do país que podem ser 
abastecidos nas tomadas. Importado da China, 
o Kwid E-Tech começou a ser entregue há três 
meses – cerca de 1.500 unidades estarão nas 
ruas brasileiras até o final deste ano. Oferecido 
por R$ 146.990, o subcompacto concorre 
diretamente com os elétricos JAC E-JSI, que 
custa R$ 159.900, e o Caoa Chery iCar, oferecido 
por R$ 149.990, ambos também de origem 
chinesa. Apesar de ser competitivo em relação 
aos concorrentes conterrâneos, o Kwid E-Tech 
custa o dobro do Kwid com motor flex mais bem 
equipado – a versão Outsider, que aparece no 
site da Renault partindo de R$ 73.890. 

 Visualmente, o Kwid elétrico repete o design 
já conhecido da versão flex, com discretas 
diferenças. Tem um capô vincado, um grande 
para-choque dianteiro e um conjunto óptico 
separado com luzes de circulação diurna (DRL) 
em leds que se prolongam até a grade. Como 
todos os modelos “ecologicamente amigáveis” da 
marca, a grade frontal do Kwid E-Tech é inteiriça e 
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rebatível, para dar acesso ao conector de recarga. 
As rodas são de quatro parafusos em vez de três, 
para suportar melhor o torque instantâneo. Na 
traseira, o para-choque tem protetor pintado na 
cor prata e refletores integrados. O lado “verde” é 
discretamente explicitado nas faixas laterais e na 
tampa traseira com a inscrição “E-Tech Electric”. 
O porta-malas carrega os mesmos 290 litros 
da versão térmica e o banco traseiro também 
pode ser rebatido, ampliando para 1.100 litros. O 
veículo está disponível nas cores Branco Glacier 
Polar (do modelo avaliado), Prata Diamond e 
Verde Noronha e vem com itens de segurança 
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como controle eletrônico de estabilidade (ESP), 
freios ABS com BAS (Braking Assist System), 
assistente de partida em rampa (HSA), a câmera 
de ré, sensor de estacionamento traseiro e 
direção elétrica com assistência variável. O 
multimídia Media Evolution é de série. O nível de 
equipamentos é similar ao da versão Outsider, 
a “top” do Kwid com motor flex – mas o elétrico 
vem com seis airbags, ante apenas os dois 
frontais obrigatórios da versão flex.

 O Kwid chinês passou por mudanças para 
se adaptar ao mercado brasileiro e recebeu 
até um motor elétrico mais potente. O Kwid 
E-Tech exportado para o Brasil tem motor com 
48 kW de potência (equivalente a 65 cavalos) e 
11,5 kgfm de torque. Pelos dados da Renault, 
o elétrico acelera de zero aos 50 km/h em 4,1 
segundos, de zero a 100 km/h em 8,2 segundos, 
pode chegar a 130 km/h e tem autonomia de 298 
quilômetros, conforme a norma do Inmetro. O 
modelo pesa 977 quilos – o Kwid com motor flex 
tem 820 quilos – e o peso baixo (para um modelo 
movido somente pela energia das baterias) 
colabora na autonomia e na redução do custo por 
quilômetro rodado. Pelas contas da Renault, o 
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custo aproximado de um quilômetro rodado pelo 
Kwid elétrico é equivalente a um sétimo do que é 
despendido por um veículo térmico equivalente. 
Já em termos de manutenção, também de acordo 
com a fabricante, a versão elétrica cobra metade 
da correlata do Kwid a combustão. Para a Renault, 
um motorista que rode 20 mil quilômetros anuais 
levará três anos para amortizar a diferença de 
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preço entre a versão flex e a elétrica. A bateria do 
modelo da Renault tem 26,8 kWh de capacidade 
e, de acordo com a fabricante, pode ser 
recarregada em uma tomada comum de 220V em 
uma noite na garagem ou em 40 minutos em um 
carregador de corrente contínua, garantindo 80% 
de capacidade da bateria. O Kwid E-Tech tem três 
anos de garantia, oito anos para a bateria e está 
isento do rodízio da cidade de São Paulo.

 A frenagem regenerativa no Kwid E-Tech 
recupera energia a cada vez que o motorista deixa 
de exercer pressão sobre o pedal do acelerador 
ou quando freia – um recurso comum aos carros 
elétricos. O modo de condução “Eco” torna a 
frenagem regenerativa mais atuante, limita a 
potência em 33 kW e a velocidade máxima em 
100 km/h, tudo para aumentar a autonomia da 
bateria. Enquanto o Kwid E-Tech está carregando, 
o painel de bordo exibe o indicador de recarga e 
mostra a autonomia disponível em quilômetros. 
Carregadores WEG e Schneider podem ser 
adquiridos nas concessionárias ou por assinatura 
pelo Renault on Demand. Além do Kwid E-Tech, 
do Zoe E-Tech, do Kangoo E-Tech e do Twizy, 
a oferta de elétricos da Renault do Brasil terá 
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reforços em 
2023, quando 
a van Master 
E-Tech chegar 
ao país. 
Também no 
ano que vem, 
está prevista 
a chegada 
ao mercado 
brasileiro da 
versão E-Tech 
do hatch médio 
Mègane. A 
Renault afirma 
que as 280 concessionárias da marca no Brasil 
estão aptas a vender o Kwid elétrico.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Do jeito de sempre

 Antes de ser E-Tech – ou seja, 100% elétrico –, 
o Kwid E-Tech permanece sendo um Kwid. Desse 
modo, o acabamento segue o padrão despojado 
das versões com motor flex. No interior, 
predominam os plásticos rígidos de aspecto 
nada nobre e não há qualquer tipo de regulagem 
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de altura ou profundidade para o volante ou de 
altura do banco. A montagem é bastante correta. 
Os espaços são os mesmos da versão flex – 
extremamente exíguos –, no entanto, a versão 
elétrica é homologada para quatro lugares em 
vez dos cinco no modelo movido por etanol ou 
gasolina. Não há cinto de segurança ou apoio de 
cabeça para um terceiro passageiro no banco de 
trás. Ar-condicionado, travamento centralizado 
das portas por botão, vidros elétricos dianteiros 
e traseiros, ajuste de altura dos faróis, limitador 
de velocidade e regulagem elétrica dos 
retrovisores são de série no Kwid elétrico. Os 
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comandos de abertura elétricos seguem a 
localização pouco ergonômica da versão flex 
– na coluna central, logo abaixo da tela do 
multimídia. Ao lado deles, aparece o botão com 
o cadeado, que trava e destrava as portas.

 Em um estilo bem minimalista, o painel 
do Kwid E-Tech combina preto brilhante com 
detalhes em prata. No quadro de instrumentos, 
um “econômetro” aparece à esquerda. No 
centro, fica o velocímetro digital e do lado 
direito está um marcador que indica a carga 
disponível da bateria. O destravamento do 
compartimento de recarga é feito em um 
comando interno, sob o volante. E o sistema 
multimídia Media Evolution vem com uma tela 
“touchscreen” de 7 polegadas, espelhamento 
de smartphone compatível com Apple CarPlay e 
Android Auto, Bluetooth, entradas USB e AUX. 

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Ritmo urbano

 Se, por dentro, o Kwid E-Tech não deixa de 
ser um Kwid, sob o capô, é um carro elétrico 
– e sua performance dinâmica corresponde 
à motorização. Ou seja, ao virar a chave, não 
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surge a habitual trepidação do motor de três 
cilindros 1.0 aspirado do carro a combustão. 
Um providencial “OK” aparece em letras 
verdes no painel para alertar que o carro está 
ligado. O seletor giratório oferece apenas três 
possibilidades: “D”, “N” e “R”. Também típicas 
dos elétricos são as instigantes respostas rápidas 
ao pedal do acelerador. Basta pisar no pedal da 
direita e o subcompacto ganha velocidade com 
jeito quase esportivo, embalado pelo torque 
instantâneo proporcionado pelo motor elétrico. 
A sensação de força ao arrancar é convincente 
e dá ao modelo uma agilidade impressionante. 
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Depois, conforme o carro alcança velocidades 
maiores, a performance dinâmica de aproxima 
mais dos modelos “populares” com motores flex. 

 O motorista pode tentar dirigir de uma forma 
mais econômica atentando às informações do 
“econômetro” no painel de instrumentos. O ruído 
do motor, como é normal nos elétricos, é inaudível 
da cabine, porém, o barulho de rodagem dos 
pneus e os ruídos aerodinâmicos são bastante 
perceptíveis. Para poupar bateria, é uma boa ideia 
acionar o modo “Eco”, que limita a potência a 45 
cavalos, restringe a velocidade máxima a 100 km/h 
e aumenta a atuação da frenagem regenerativa. 
Cairia bem ao Kwid E-Tech o sistema “ePedal” ou 
“One Pedal”, presente em todos os elétricos mais 
sofisticados, que permite acelerar e frear apenas 
pressionando ou soltando o pedal da direita. Com 
o modo “Eco” desligado, o Kwid E-Tech entrega um 
comportamento dinâmico mais instigante. 

 A direção elétrica é leve e permite manobrar 
o modelo com facilidade, embora não seja tão 
precisa. A suspensão é confortável nas ruas, lida 
bem com a buraqueira cotidiana e a altura elevada 
do solo ajuda a passar em desníveis e lombadas. 
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Motor: elétrico de 48 kW, síncrono de imãs 
permanentes com redutor integrado. Baterias de 
íon-lítio. Tração: dianteira Potência: 65 cavalos
Torque: 11,5 kgfm Transmissão: uma marcha à 
frente e uma a ré Carroceria: hatch subcompacto 
de quatro lugares e quatro portas Suspensão: 
dianteira MacPherson com amortecedores 
hidráulicos telescópicos e molas helicoidais. Traseira 
com eixo rígido com molas helicoidais Direção: 
elétrica Roda e pneus: 175/70 R14 Freios: disco 
ventilado na dianteira e tambor na traseira
Peso: 977 kg Dimensões: 3,68 metros de 
comprimento, 1,58 metro de largura, 1,48 metro de 
altura e 2,42 metros de distância de entre-eixos 
Porta-malas: 290 litros Preço:  R$ 146.990

FICHA TÉCNICA
RENAULT KWID E-TECH

Embora seja vocacionado para o trânsito urbano, o 
subcompacto elétrico pode ser usado nas rodovias, 
pois chega à velocidade máxima de 130 km/h. A 
autonomia declarada, de 265 quilômetros em uso 
misto ou até 298 quilômetros apenas na cidade, 
segundo a norma utilizada pelo Inmetro, permite 
viagens curtas para localidades mais próximas, 
sem necessidade de recarregamento. Nas estradas, 
como a regeneração de energia gerada pelas 
frenagens é menor, a autonomia cai. 
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PRESENTE E FUTURO
A Ford apresentou suas principais atividades 
em 2022, destacando a chamada “Agenda de 
Eletrificação” – com os lançamentos da Maverick 
Hybrid, do Mustang Mach-E e da E-Transit – e as 
novidades para o próximo ano. “Teremos em 2023 
o lançamentos de dez produtos totalmente novos 
no Brasil, sem mudar nosso foco em picapes, 
SUVs e veículos comerciais, com qualidade 
e tecnologia global”, prometeu Daniel Justo, 
presidente da Ford América do Sul, que sublinhou 
os resultados financeiros positivos da empresa 

Por Daniel Dias
AutoMotrix

FOTOS DIVULGAÇÃO
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CAMPEÃO ABRE O LEQUE
Líder de vendas no Brasil este ano entre carros de 
passeio, o Hyundai HB20 ganha edição especial 
oferecida em quatro versões – nas carrocerias 
hatch e sedã, com motor 1.0 aspirado e câmbio 
manual ou 1.0 T-GDi e transmissão automática. 
Os preços são de R$ 86.990 e de R$ 93.890 no 
hatch e no sedã manuais e de R$ 104.390 e de 
R$ 111.690 no hatch e no sedã automáticos. 
Para o Estado de São Paulo, os valores são de R$ 
89.990, R$ 97.090, R$ 107.990 e R$ 115.590 nas 
respectivas configurações. O HB20 Edição Especial 

na região, com cinco trimestres seguidos com 
lucratividade. “Isto mostra que a empresa está 
no caminho certo, com um negócio sustentável 
para continuar investindo na satisfação do 
consumidor com inovação, produtos, serviços 
e experiências cada vez melhores”, completou. 
Entre as conquistas neste ano no Brasil, a Ford 
enfatizou o papel do Centro de Desenvolvimento 
e Tecnologia, que ampliou suas operações com 
a criação de 500 novos postos de trabalho, 
chegando a mais de 1.500 profissionais atuando 
em projetos globais, como carros elétricos, 
conectividade e tecnologias autônomas. 
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– posicionado acima da versão Limited – tem 
como destaque faróis com projetor e DRL em 
leds, painel de instrumentos digital e interativo 
Supervision Cluster e chave presencial Smart Key. 
Nas versões turbo, estão incluídos o sistema de 
partida remota do motor pela chave e, no caso do 
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JEEP COM CARA DE JIPE
A linha 2023 do Wrangler chega ao mercado 
brasileiro. O Jeep produzido em Toledo, nos 
Estados Unidos, mantém no Brasil as versões 
Rubicon e Sahara (duas e quatro portas). A 
primeira vem com preços de R$ 481.834 (R$ 
497.179 para o Estado de São Paulo), enquanto 
as Sahara chegam a R$ 456.992 (R$ 471.546 para 

sedã, a funcionalidade Smart Trunk, que permite 
a abertura do porta-malas por aproximação. Os 
modelos hatch e sedã da série especial já estão à 
disposição do público nas cores sólidas Preto Onix 
e Branco Atlas, nas metálicas Prata Sand, Prata 
Brisk e Cinza Silk e na perolizada Azul Sapphire. 
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ASSINÁVEIS
A Nissan está ampliando o programa “Nissan 
Move”. Agora, a rede que está apta a oferecer 
o serviço conta com 130 concessionárias, em 
83 cidades, de 20 Estados, além do Distrito 
Federal, cobrindo todas as regiões do Brasil. 
O “Nissan Move” é o serviço de assinatura de 

SP) e a R$ 466.889 (R$ 481.758 para SP) em duas 
e quatro portas, respectivamente. A linha 2023 do 
Wrangler continua com seus principais atributos, 
como o motor turbo de 272 cavalos de potência 
e 40,5 kgfm de torque, o câmbio automático 
de 8 marchas, a tração 4x4 com reduzida, os 
diferenciais dianteiro e traseiro com bloqueio 
e a barra estabilizadora frontal desconectável. 
Esta última aumenta a articulação da suspensão, 
permitindo que o eixo dianteiro trabalhe de 
forma mais livre e as rodas não percam o contato 
com o solo. A câmera frontal off-road é outro 
destaque da versão Rubicon. Presente também na 
picape Gladiator, ela foi pensada para facilitar a 
superação dos obstáculos em trilhas e aventuras, 
usando uma lente do tipo grande-angular, com as 
imagens aparecendo na tela de 8,4 polegadas do 
sistema multimídia UConnect. 
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veículos da marca japonesa, desenvolvido em 
parceria com a RCI Serviços, que disponibiliza a 
possibilidade de ter um carro novo da fabricante 
sem a preocupação com pagamento de impostos, 
revisões, seguro e depreciação. A assinatura 
inclui a assistência vinte e quatro horas do Nissan 
Way Assistance e o suporte de toda a rede de 
concessionárias. Os planos disponíveis permitem a 
personalização, com opções para diferentes tipos 
de clientes e orçamentos, planos de 12 a 36 meses 
e variações de quilometragem rodada por mês. 

6/10

PULO NO TEMPO
A Stellantis norte-americana mostra sua visão 
para uma nova era de mobilidade para a CES 
(Consumer Electronics Show) 2023, o maior 
evento mundial de tecnologia, em Las Vegas, 
Nevada, de 5 a 8 de janeiro. “Tecnologia e 
inovação estão levando a Stellantis a novos 
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domínios, nos quais a propulsão é eletrificada 
e com emissão zero, tornando a mobilidade 
mais fácil e segura e uma sociedade e o mundo 
ficarão aprimorados. Temos a ousada ambição de 
alcançar emissões líquidas de carbono zero até 
2038”, desafiou Carlos Tavares, CEO da Stellantis, 
que comandará um painel na abertura da CES 
2023, no Venetian Palazzo Ballroom. O grupo 
formado principalmente pela Fiat, Jeep, Peugeot 
e Citroën destacará na CES do próximo ano a 
Ram 1500 Revolution BEV Concept, o Peugeot 
Inception Concept, o Jeep 4xe e o Dodge Charger 
Daytona SRT BEV, todos elétricos, enquanto a 
Fiat demonstrará a “Metaverse Store”, o primeiro 
showroom interativo desenvolvido no metaverso. 
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BRINCADEIRA DE GENTE GRANDE
A Mercedes-AMG expandirá seu programa de 
automobilismo chamado de “Customer Racing” 
com a nova versão GT2, complementando o 
portfólio com os já bem-sucedidos GT3 e GT4, 
a partir do próximo ano. O novo GT2 é o veículo 
de competição homologado mais potente nos 
12 anos de história do programa esportivo 
para clientes. Segundo a divisão esportiva 
da Mercedes, o novo modelo oferece nível de 
segurança superior, além de novas tecnologias. 
O “bólido” tem 707 cavalos de potência e, 
sendo um novo membro da família “Customer 
Racing”, está acima do nível GT3, tanto em 
termos de potência quanto em velocidade 
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RECARGA EM DISCUSSÃO
A estrutura para o carregamento elétrico ainda 
engatinha no Brasil, com poucos pontos de 
recarga e com filas nos locais disponíveis. Todo 
esse problema enfrentado pelos motoristas pode 
ter relação direta com o modelo atualmente 
adotado no Brasil, com o carregamento 
dos elétricos feito por estações gratuitas, o 
que impede a concorrência e o aumento da 
disponibilidade de pontos de carga. Para 

máxima. O GT2 utiliza o motor AMG V8 biturbo 
de 4,0 litros com virabrequim plano. As equipes 
receberão o GT2 totalmente pronto para as 
pistas e, provavelmente, será transformado em 
novo safety car da Fórmula-1. 
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Ricardo David, sócio-diretor da Elev, empresa 
especializada em soluções para o ecossistema 
da eletromobilidade, os carregadores gratuitos 
são bons para a expansão do setor, mas trazem 
prejuízos que já podem ser sentidos pelos 
consumidores. “Os carregadores gratuitos 
que vemos no Brasil são, em sua maioria, um 
serviço que serve como uma divulgação para 
as fabricantes. Porém, por mais que existam 
benefícios, eles carecem de alguns fatores. Isso 
pode ser exemplificado com a manutenção 
do serviço e tem como reflexo o aumento das 
filas nos eletropostos”, afirma David. De acordo 
com dados da Associação Brasileira do Veículo 
Elétrico (ABVE), 2022 se encerrará com um total 
aproximado de 47 mil emplacamentos. Apenas 
em novembro, entre híbridos e carros 100% 
elétricos, foram 4.995 unidades vendidas. O 
especialista aponta que, com o aumento da 
demanda, cada vez mais pessoas enfrentarão 
problemas se o modelo de gratuidade continuar. 
Por outro lado, as fabricantes respondem que o 
atual sistema é o caminho certo. 

VOLTAR PARA
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OLHO VIVO

EDITORIAL
1/3

A partir da terceira edição do Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano, o prêmio passa a ser chamado 
de Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo, como 
forma de homenagear a artista que nasceu em 
Simão Dias e traçou uma linda trajetória artística.

Durante 30 anos, Paulinha conquistou uma 
legião de fãs e com muito orgulho, levou o nome 
de Simão Dias, Aracaju e Sergipe para todo o país 
e até fora dele.

O marco da carreira artística de Paulinha é a 
sua participação na banda Calacinha Preta que 
começou em 1998.

PRÊMIO PAULINHA 
ABELHA OLHO VIVO
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O prêmio segue no mesmo formato e 
credibilidade, mas ganha mais emoção com 
o nome da cantora que foi destaque nas 
duas primeiras edições da honraria. Serão 
premiados profissionais de diversas áreas que 
se destacaram em 2022. 

A primeira etapa é através de votação popular. 
Entre os homenageados estarão: artistas, políticos, 
comunicadores, empresários, profissionais da 
saúde, educação e universo jurídico.

Foi lançado no dia em que Paulinha Abelha 
completaria 44 anos, 16 de agosto, o ‘Prêmio 
Paulinha Abelha Olho Vivo 2022’ como forma de 
prestar mais uma homenagem a artista.

Paulinha recebeu o Prêmio Olho Vivo Melhores 
do Ano do Cinform nos dois primeiros anos e 
brilhou em janeiro deste ano quando quando 
recebeu a honraria em comemoração aos seus 30 
anos de carreira. 

Ela estava muito feliz e foi a cereja do bolo 
do evento. O prêmio chega a sua terceira 
edição e passa a ser batizado com o nome de 
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Paulinha que merece todas as homenagens. 
Ela vive e sempre será lembrads por sua 
gigante colmeia. No dia 26 de dezembro, 
vamos anunciar e abrir a primeira etapa da 
votação deste prêmio especial.

A votação popular vai começar em dezembro 
em diversas categorias e o resultado vai ser 
apresentado em janeiro de 2023 com os 
‘Melhores de 2022’. Justa homenagem!!!

 Quer saber mais? 
siga o Instagram @fredsonnavarro.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
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CABELEIREIRA VERÔNICA 
GIORGIO FAZ SUCESSO NA SUÍÇA 

COM ‘SALÃO DAS CELEBRIDADES’
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Sergipana fez aniversário no fim de 
semana e comemora conquistas de 2022 

Salão de Verônica é referência na Europa
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Nasci em Aracaju e estudei no Colégio Alceu 
Amoroso Lima  no conjunto Santa Tereza e 
também no Colégio Estadual do Conjunto 
Augusto Franco. Terminei o ensino médio e 
queria estudar engenharia civil, paisagismo e 
arquitetura mas não tinha recursos. 

Desde cedo eu tinha uma paixão por cabelos 
mas não tinha pensado em trabalhar na área. 
Aos 10 anos, eu tinha uma vizinha que era 
cabeleireira e tinha um salão e eu estava sempre 
lá com ela observando tudo. Ela começou a 

Veronica comemora sucesso na Europa com seu esposo
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deixar eu lavar os cabelos das clientes e eu 
amava e comecei a sentir vontade de trabalhar. 
Aos 15 anos, fui morar com minha avó e ganhei 
dela uma bicicleta. Troquei o presente por um 
curso de cabeleireira e a paixão se confirmou. 

O amor foi tão grande pela profissão que eu 
fazia o curso a noite e trabalhava na mesma 
escola durante o dia de graça só para aprender a 
técnica dele.

Olho Vivo: Como começou o seu interesse 
pela área de beleza?

Verônica Giorgio: A paixão pelo o mundo da 
beleza cresceu ainda mais após o início deste 
curso. Logo comecei a trabalhar na sala da 
minha casa, na época eu dividia apartamento 
com  uma amiga no Condomínio Mar Azul, na 
Farolandia. Depois que peguei experiência, fui 
trabalhar em uma barbearia unissex que tinha 
quatro barbeiros e só eu de mulher. Foi um 
grande desafio e aprendi muito.

Aí ousei, aluguei uma garagem e montei meu 
primeiro salão no Conjunto Orlando Dantas e foi 

CAPA DA SEMANA
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uma experiência maravilhosa. Em seguida trabalhei 
no Haiti. As coisas foram dando certo e aluguei a 
casa de uma irmã de uma cliente e os negócios 

CAPA DA SEMANA

Salão das Celebridades na Suíça
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foram expandindo na Avenida Francisco Porto, 
onde começou a transformação da minha vida 
profissional, pessoal e espiritual. Conheci uma 
amiga através de um ex cunhado. Ela tinha uma tia 
que morava na Suiça que chamou ela para vir para 
cá, ela ficou nervosa e não quis e eu dei força. Ela 
me chamou para vir com ela e eu tomei um susto 
mas logo avaliei as oportunidades que poderiam 

Premiação como ‘Melhor Cabeleireira do Brasil na Europa ‘
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surgir. Ela veio 
na frente e 
depois eu me 
organizei e 
vim também. 
Não foi fácil 
deixar a família 
e meu salão 
que estava 
dando certo 
mas enfrentei 
o desafio e 
cheguei aqui 
cheia de 
esperanças. 

Como você chegou nos EUA? foi bem 
recebida? encontrou dificuldades? Minha amiga 
já estava noiva de um suíço e me vi perdida, sem 
saber por onde seguir. Não foi fácil. Tive dificuldades 
com o idioma, frio e todas as mudanças. 

Fui morar com uma família brasileira e pedi 
a uma senhora para me levar para comprar um 
secador, escovas, esmaltes e alicates para eu 
começar a me movimentar. Comecei a fazer uma 

6/11CAPA DA SEMANA

Eu com o Dr. Rey o melhor Emanoel 
cirugiao plástico do mundo
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transformação nela para mostrar meu trabalho e 
ela amou o resultado. Depois fiz o mesmo com a 
minha amiga de Aracaju que me trouxe.

E como foi começar a trabalhar nesta área 
tão concorrida? Fiz um teste para trabalhar 

Sergipana comemora carreira ascendente na Europa
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em um salão e fui aprovada. Fiquei muito feliz 
e agarrei a oportunidade. Me dediquei muito 
e dei o meu melhor. Passei dois anos e depois 
saí para montar o meu salão em casa mesmo. 

Olha só ora você ver como eu mundo

8/11CAPA DA SEMANA
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Muitas clientes me acompanham e as coisas 
foram dando certo. Mas logo tive que retornar 
ao Brasil e passe quase 4 anos. Voltei mais forte 
e decidida, montei o salão e iniciei o projeto ‘antes 
e depois’ e o sucesso foi grande. As portas foram 
se abrindo e as pessoas passaram a conhecer 
meu trabalho e até me reconhecer nas ruas. 

Ganhei destaques nas revistas locais , 
jornais e comercial na Record TV Internacional 
com nossa amiga cantora Rosana Fiengo que 
canta como uma Deusa. O comercial com o 
ator Luca Mafasini também.

Agora chega o reconhecimento através de 
prêmios importantes, quais você foi indicada 
e quais venceu? Sempre uma honra. Concorri 
a três prêmios na Europa, sendo dois na Suíça. 
O último foi neste ano em Paris, na Torre Eifel 
e fui eleito a melhor cabeleireira do Brasil na 
Europa melhor do Brasil na Europa e foi muito 
gratificante receber esse reconhecimento. 
No ano passado eu concorri e fui finalista do 
prêmio ‘Melhor do Brasil no Mundo’ no Palácio 
de Kensington em Londres. Fui destaque na 
Revista Hing igh Profile Magazine.

9/11CAPA DA SEMANA
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Qual é o seu diferencial que os clientes 
aprovam e fidelizam? Meu diferencial está  na 
qualidade dos serviços , Atendimento personalizado, 
sempre com novas tendências e atualização.

Como avalia esse seu trabalho e evolução 
? sente orgulho da sua trajetória? Muito feliz 
com todo percurso. Fiquei conhecida aqui como a 
cabeleireira do  salão da celebridades em Zürich 

Veronica continuou trabalhando durante a pandemia

10/11CAPA DA SEMANA
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por causa da estrutura e Atendimento de primeira 
com uma estrutura. Onde oferecemos um que 
tem spa com procedimentos acompanhados 
de massagens relaxantes, música ambiente e 
cadeiras massageadoras.

Como e onde montou seu próprio salão? O 
salão fica no 2 andar do Shopping Center Galeria 
E já estamos com a 2ª unidade.

Como tornou-se referência no seguimento? 
Conquistando os clientes brasileiros, suíços, 
turkos, Italianos, indianos, suecos, franceses e 
tudo foi fluindo.

Como você avalia este ano de ouro? Se 2022 
foi um ano de ouro pra nós 2023 será um ano de 
Diamante  já estamos trabalhando para isso e 
em breve vou apresentar novidades. Já estamos 
com palestra de motivação agendada para 15 de 
janeiro  com vários profissionais da área da beleza 
e saúde daqui na Suíça francesa e 8 de janeiro 
com um grande evento troféu destas 2023 com 
Dr. Rey que já participei e estou na expectativa.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SOCIEDADE

O vereador Ricardo Marques (Cidadania) reuniu a 
sua equipe para celebrar os resultados do trabalho 
realizado neste ano e se confraternizar. Foi um 
momento de muita descontração com direito a 
amigo-secreto, boa música e muitas gargalhadas. 
Em 2023 os trabalhos continuam com muita 
disposição. Haja energia para acompanhar o 
parlamentar que não para e está sempre nas ruas 
acompanhando de perto os problemas do povo e 
buscando alternativas para solucioná-los! l
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Inaugurada no dia 
19 de dezembro de 
1997, a Faculdade 
de Administração 
e Negócios de 
Sergipe (Fanese) 
comemora 25 anos 
de sucesso nesta 
segunda-feira. 
Sob nova direção 
de Marcel Ramos, 
a faculdade 
se destaca no 
compromisso 
de formar 
profissionais qualificados para o mercado de 
trabalho.“A Fanese chegou em 1997 com o 
objetivo de transformar vidas e isso tem ocorrido 
nos últimos 25 anos. O resultado é muito 
positivo. Centenas de alunos passaram pela 
instituição e saíram preparados para o mercado 
de trabalho”, orgulha-se o novo diretor, Marcel 
Ramos que é advogado, ingressou na faculdade 
em 2014 como professor de direito, em seguida 
foi convidado para coordenador o curso e em 
2022 assumiu o comando da instituição. l
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Casamento à vista! No cenário paradisíaco 
de Fernando de Noronha, um novo enlace é 
anunciado. Sim, o empresário Bruno Fraga 
pediu a advogada  Dani Martins em noivado. 
Momento lindo, o vivido pelos dois. Que 
venham bênçãos, sempre. l
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Em férias e visitando a família, a competente 
médica endocrinologista, dra. Aline Pinho, do 
Instituto Aline Pinho, está em Fortaleza. Que 
imagem linda, minha gente. A diva master voltará 
ainda mais reenergizada para cuidar dos seus 
pacientes, que a têm como referência. l
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Com o DNA da juventude, Roberto Wagner, mais 
conhecido como Betinho, que já foi secretário 
de esporte,  vereador, vice-prefeito, secretário 
de governo e agora, no segundo mandato, foi 
eleito por unanimidade como presidente da 
Câmara Municipal de Socorro. O parlamentar 
tem visão administrativa e faz uma excelente 
gestão à frente da mesa diretora. Modernizou o 
plenário com sistema de votação informatizado, 
implantou a transmissão ao vivo das sessões pelo 
Instagram e YouTube, e realizou uma verdadeira 

5/9SOCIEDADE

A ‘Rota Caminhos da Serra de Itabaiana’, que 
foi lançada em 2020, sendo a primeira Rota 
de Turismo Rural Sergipana foi validada e 
reconhecida pelo Ministério do Turismo. Parabéns 
a idealizadora do projeto inovador, a turismóloga 
Ellen Carvalho que é referência na área! l
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transformação no poder 
legislativo. Jovem, popular 
e atuante é forte aliado 
do prefeito Padre Inaldo. 
Betinho é um líder nato, 
foi muito importante na 
vitória de Fábio Mitidieri em 
Socorro e aparece como um 
dos principais nomes para 
ser o candidato a prefeito 
da situação nas eleições em 2024. Parabéns, 
presidente! com a assessoria de imprensa de 
Fábio Teles, o alcance do trabalho realizado vai 
ainda mais longe! Bravo!!! l

Na semana passada,  a diretoria da Move 
Construtora reuniu-se com parte dos seus 
colaboradores na varanda do restaurante 
República dos Camarões em clima de festa e 
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Mais uma vez os irmãos, Fábio Reis e Sérgio Reis, 
se confraternizaram com os padres que atuam 
nas paróquias de Lagarto. O escritor, Alexandre 
Fontes, também esteve presente. Boas festas! l

muita alegria. Na ocasião, o empresário José Milton 
(diretor da Move), agradeceu à todos os presentes 
pelas conquistas e metas alcançadas no ano de 
2022, renovando os votos de confiança em todos 
que fazem da Move uma empresa comprometida 
na realização dos sonhos de seus clientes e 
desejando boas festas e um Feliz Ano Novo repleto 
de muita saúde, paz e sucesso para todos. l
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Neste mês ocorreu o 
lançamento do livro 
“O Reizinho Otávio 
“ da professora e 
escritora Marineide 
Santos Macedo. O seu 
livro, todo ilustrado 
e colorido, conta a 
comovente história de 
uma família num belo 
reino. A leitura desse 
livro encantador mostra 
que quando se planta a bondade, a colheita 
vem em forma de amor infinito. l

Uma novidade que o Vidam vai levar para os 
clientes no réveillon este ano é a área gourmet. 
Um espaço confortável e elegante para os usuários 
da área Prata (verificar o nome correto) com a 
melhor opção de fast food que existe na cidade 
com hambúrguer , pizza, acarajé dentre outros 
deliciosos lanches gourmets. Quem estiver por lá, 
vai poder desfrutar do Hambúrguer Artesanal Mr. 
Chico, uma contratação de peso do Vidam para o 
evento. Capitaneado pelo casal Luciana Gonçalves 
e Claudio Francisco, o Mr. Chico é considerado hoje 
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um dos melhores 
hambúrgueres 
artesanais de 
Aracaju. Com 7 
anos de mercado, 
os hambúrgueres 
produzidos por 
eles são sucesso 
por onde passam. 
Segundo Luciana, 
o convite do 
Vidam para 
participar do 
Réveillon veio coroar um projeto de sucesso do Mr. 
Chico. “Vamos oferecer aos clientes do Vidam a 
melhor experiência com hambúrguer artesanal que 
eles irão ter na vida. Quando montamos o cardápio, 
pensamos no requinte das pessoas que escolhem 
esse tipo de evento. O professor Wilson é bastante 
exigente com seus fornecedores e isso nos motiva 
ainda mais em retornar a confiança que ele 
depositou ao nos contratar para o melhor Réveillon 
do Norte/Nordeste do Brasil”, vibra. E tudo isso 
com uma visão privilegiada do Rio Vaza Barris l

VOLTAR PARA
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GUETHO SQUARE EM ARACAJU 
A Timbalada segue trazendo axé e 
ancestralidade por onde passa! E agora, o 
grupo anuncia a data da primeira edição do 
Guetho Square Aracaju, no dia 15 de janeiro, em 
pleno verão sergipano. Com assinatura local da 
Augustus Produções, o evento vai acontecer no 
estacionamento do Sobre as Ondas, na Orla de 
Atalaia, a partir das 17 horas. No palco, Denny 
Denan e Buja Ferreira, líderes da Timbalada, 
apresentarão sucessos como “Beija-Flor”, “Água 
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CREDENCIAMENTO PARA O RÉVEILLON 
VIDAM COMEÇA NESTA QUARTA
Na contagem regressiva para brindar a chegada 
de 2023 com o ‘Réveillon Vidam’, os festeiros 
já entram no clima da luxuosa festa com o 
credenciamento que começa nesta quarta-feira, 
28 de dezembro. A melhor festa de virada do ano 
vai ser comandada por Wesley Safadão, Harmonia 
do Samba e Saulo Fernandes no exclusivo 
deck do Vidam Náutico Clube, na paradisíaca 
paisagem da Ilha do Sol, em Itaporanga D’Ajuda, 
em atmosfera de puro charme e muita diversão.
Welcome to Réveillon Vidam: durante o 
credenciamento, o público começa a vivenciar 
um pouco do que será o Réveillon All Inclusive 
mais moderno e luxuoso do país, com degustação 

Mineral”, “Ashansu”, “Margarida Perfumada”. 
Além das batidas marcante e única do grupo 
percussivo, o público ainda vai curtir o show da 
banda Quinto Round e as pick-ups do DJ Pedro 
Chamusca.  Os ingressos para o Guetho Square, 
projeto itinerante da Timbalada, já estão à venda 
na loja Esporte Fino Storie (RioMar Shopping 
Aracaju), Mauí Food Park ou através do site 
clicando aqui. l

https://www.guicheweb.com.br/
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das comidas 
e bebidas que 
serão servidas 
na festa e ainda 
um pocket show 
com participação 
do DJ Ikaruz, no 
Deck da Piscina, 
no Vidam Hotel, 
em Aracaju. O 
credenciamento 
começa nesta 
quarta-feira, 
das 16h às 20h, 
com a entrega 
dos Kits, reserva 
de vagas de 
estacionamento 
e reserva para 
cortesia de 
traslado em ônibus de luxo. No dia seguinte, 
o credenciamento vai continuar apenas com 
a entrega dos kits e pulseiras, das 9h às 22h. 
Para retirada do kit é necessário apresentar 
comprovante de compra do ingresso juntamente 
com documento de identificação com foto.
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PRÉ-RÉVEILLON VIDAM VAI CONTAR COM 
ALEXANDRE PEIXE E PROJETO AXÉZIN 
Um convite à celebração antes mesmo da virada 
do ano. É nesse clima que vai acontecer o Pré-
Réveillon Vidam no dia 28 de dezembro, junto 
com mais uma edição do Projeto Axézin. Além 
de um super show de 3h do cantor Alexandre 
Peixe, a festa contará com show da banda Club 
80 e as pick-ups do DJ Cafu. Com assinatura 
local do grupo Vidam, IAI Produções, Augustus 
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Produções e Yuri Rocha, o Projeto Axézin 
ocorrerá a partir das 17 horas, no Roof Top do 
Hotel Vidam, localizado na Orla de Atalaia, em 
Aracaju. Os ingressos podem ser adquiridos na 
loja Esporte Fino, no RioMar Shopping Aracaju 
e Hotel Vidam, localizado na Orla de Atalaia. 
Agende-se para não perder essa festa que é 
sinônimo de diversão, boa música e alegria!

RÉVEILLON VIDAM 2023 
Os sergipanos e turistas aprovaram o ‘Réveillon 
Vidam Náutico’ que estreou no ano passado 
com o pé direito e se consagrou como uma 
das maiores festas luxuosas de virada do ano 
do país, sob o comando do empreendedor 
visionário, José Wilson dos Santos, que lançou 
a moderna festa da virada que vai atracar mais 
uma vez no exclusivo deck do Vidam Náutico 
Clube, na paradisíaca paisagem da Ilha do Sol, 
em Itaporanga D’Ajuda, em atmosfera de puro 
charme e muita diversão. A segunda edição vai 
ser comandada por Harmonia do Samba, Saulo 
Fernandes e Wesley Safadão com a mesma 
estrutura e sofisticação do ‘Vidam Náutico 
Aracaju’, e promete superar expectativas e 
sucssso da primeira edição. A festa vai iniciar 
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às 21h do dia 31 de dezembro e o conforto do 
‘cliente Vidam’ começa desde a locomoção com 
ônibus luxuosos ou traslados náuticos para 
as categorias Diamante, Ouro e Prata, como 
cortesia oferecida pelo Grupo VIDAM.
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RÉVEILLON 
DE ARACAJU
Festa, gratidão 
e alegria são as 
palavras de ordem 
do Réveillon 2023 
em Aracaju. A 
programação foi 
anunciada pelo 
prefeito Edvaldo 
Nogueira e terá 
como atrações o 
sergipano Rafinha 
o Big Love; a revelação da música pop, Jão; o 
sambista Diogo Nogueira e Ninha da Bahia, 
que encerrará a festa com muito axé. Além 
das atrações musicais, o evento contará com o 
tradicional show pirotécnico e de queima de fogos.

Confira a seguir o horário de cada atração:
21h – Rafinha o Big Love
22h30 – Jão
00h20 – Diogo Nogueira
2h - Ninha da Bahia

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l



ANO 4 - ED. 272-26/12/2022   -  143   

5/7CIRCULANDO

O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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